

Ciudad de México a 4 de julio del 2022

## **PRIMER FORO UNIVERSITARIO . REFLEXIONES DESDE LAS ÁREAS DE INVESTIGACIÓN.**

**NOMBRE DEL ÁREA:** SISTEMAS Y PROCESOS ECOLÓGICOS DE LOS RECURSOS ACUÁTICOS TROPICALES.

**DIVISIÓN:** CIENCIAS BIOLÓGICAS Y DE LA SALUD.

**JEFA DE ÁREA:** M. en C. ROSARIO CLARA VARGAS SOLIS.

Mesa 3. CAPACIDADES DE ORGANIZACIÓN Y FINANCIAMIENTO DE LA INVESTIGACIÓN Y DIFUSIÓN DEL TRABAJO DE LAS ÁREAS.

El área fue aprobada por primera vez el 24 de octubre del 2006 en la sesión 7.06 del Consejo Divisional de CBS.

En la actualidad están inscritos 9 profesores, sin embargo, los que tiene una participación activa solo son 6. De los proyectos de investigación están vigentes 2 y 2 en vías de aprobación.

Como resultado de la reflexiones sobre el Área se pueden decir:

- 1.- Falta integración por parte de los miembros para trabajar en equipo, hay productos de trabajo de 2 o 3 miembros.
- 2.- En las reuniones de trabajo al interior del Área, se hacen acuerdos que no se cumplen por falta de tiempo, porque se le da prioridad a la docencia.
- 3.- Como ya se mencionó en el anterior foro es necesario que por parte de la Universidad se obtenga un mayor financiamiento para la investigación.
- 4.- Otro punto importante también es la actualización de equipo de laboratorio, en ocasiones ofrecen recambio de equipo de cómputo, pero con limitaciones.
- 5.- Revisando el internet hay diversas instancias para obtener financiamiento, pero a veces esto no posible acceder a ellos debido al proceso que se debe seguir, debido a las condiciones que solicitan y a los tiempos para obtener resultados satisfactorios.

6.- Cada año la rectoría invita a los investigadores a participar en el otorgamiento de presupuesto para el desarrollo investigaciones. Esto se hace en forma individual y no colectiva.

Con respecto a la Difusión del trabajo del Área, éstos han sido presentados en diferentes Foros, Congresos, libros, revistas de investigación.

También se han asesorado alumnos en su servicio social y algunos de ellos, dan a conocer sus resultados a las comunidades de estudio.

Para que realmente una Área de Investigación funcione como grupo es necesario la participación de todos lo integrantes para obtener productos que nos vinculen y organizar eventos como cursos, libros, etc.

Sin otro particular, espero que estas reflexiones sean de utilidad para la discusión.

---

M. en C. Rosario C. Vargas Solis.

Jefe del Área SPERAT

